



SOMMAIRE _____



LE MOT DU DIRECTEUR	_ 4
FAIT MARQUANT	_ 5
QUOI DE NEUF ?	_ 6
FLASH INFO	_ 9
NUTRITION & RAMADAN	_ 10
ACTUALITÉS EN LIGNE	_ 10





Durant le premier trimestre de l'année 2023, l'Hôpital Universitaire International Mohammed VI poursuit sa démarche d'amélioration permanente afin d'offrir à sa patientèle une prise en charge de qualité exceptionnelle, unique à tout point de vue, car nous la leur devons.

L'HUIM6 continue également sa transformation pour atteindre ses objectifs. La feuille de route est tracée et nous mesurons tous, médecins, personnels soignants et personnels administratifs, l'importance et l'intérêt de cette transformation qui est indispensable pour le bénéfice des patients.

Vous constaterez à travers les différentes réalisations, que notre démarche s'inscrit dans une logique de performance mettant l'accent sur la mise en place d'activités innovantes, à forte valeur ajoutée, qui permetteraient de faire tendre notre établissement vers un système capable de générer les moyens nécessaires à son développement au service de nos usagers.

C'est avec joie que nous partageons avec vous les derniers développements et actualités de notre hôpital, ainsi que les réalisations de nos équipes.

Nous vous souhaitons une bonne lecture et un excellent Ramadan.

Pr. Ahmed BENNANADirecteur Général









Ouverture du Centre de santé de référence ERRAHMA, dans la commune de Dar Bouazza

L'Hôpital Universitaire International Mohammed VI, dans le cadre d'un partenariat entre la Fondation Cheikh Khalifa Ibn Zaid à Casablanca et la province de Nouaceur, s'est vu confier l'équipement et la gestion d'un centre de santé de référence à la ville d'Errahma, dans la commune de Dar Bouazza.

Le centre de santé de référence Errahma a pour objectif d'élargir l'offre médicale et de contribuer à faciliter l'accès aux soins au profits des citoyens de la ville d'Errahma, population estimée à environ 300.000 habitants, en visant essentiellement ceux qui sont démunis. Ce centre ambitionne de jouer un rôle important dans le diagnostic précoce des cancers les plus fréquents.

Le centre s'étale sur une superficie de 1.100 m² et est composé de deux niveaux : un niveau dédié au dépistage des cancers (cancers du sein, cancers du col de l'utérus, cancers digestifs et cancers urologiques) et un autre niveau abritant diverses spécialités en complément de l'offre de soin (ORL, Ophtalmologie, Dermatologie, Cardiologie) ainsi

qu'une salle d'éducation sanitaire.

Une ambulance a été mise à la disposition du centre par le Conseil Provincial de Nouaceur, pour assurer les transferts vers l'HUIM6, dans les cas nécessitant une prise en charge hospitalière avancée.

L'inauguration officielle du centre a eu lieu lundi 20 février 2023, en présence du Gouverneur et du Secrétaire Général de la province de Nouaceur, du Directeur Délégué et du Secrétaire Général et Directeur Exécutif de la Fondation Cheikh Khalifa Ibn Zaid, du Directeur Général et du Directeur Médical de l'Hôpital Universitaire International Mohammed VI de Bouskoura, du Président de l'Université Mohammed VI des Sciences et de la Santé, du représentant de la délégation provinciale de la Santé de Nouaceur, du Président du Conseil Provincial de Nouaceur et du Président de la Commune de Dar Bouazza, ainsi que de plusieurs personnalités du secteur de la santé et des acteurs des domaines y afférents.







L'HUIM6 et l'HUICK mettent à niveau et harmonisent leurs référentiels de tarification



La mise à niveau et l'harmonisation des référentiels de tarification au sein de l'écosystème FCKM est une démarche importante visant l'amélioration de la qualité du processus de facturation et prise en charge des patients. Des ateliers de travail ont été organisés par les départements de l'information médicale de l'HUIM6 et l'HUICK, en collaboration avec la direction du contrôle de gestion et les directeurs de spécialité des deux structures. L'objectif principal de cette démarche est l'uniformisation des tarifs, la simplification du travail des équipes chargées de la facturation, mais également garantir une facturation juste et équitable aux patients. Ce travail sera suivi d'autres initiatives visant à maintenir et à améliorer en permanence les règles de tarification et de facturation.

Club des médecins de l'HUIM6 : Inauguration d'un espace de détente et d'échange



La Direction Générale a décidé de réaménager le local situé au deuxième étage ainsi que sa terrasse, afin de créer le « Club des Médecins ». Plusieurs travaux techniques ont été conduits et des acquisitions ont été assurées afin de créer un espace convivial, calme et agréable pour les praticiens. En effet, cet espace constitue un lieu de repos, d'échange et de restauration.

L'inauguration du Club, présidée par Pr. Ahmed BENNANA, a eu lieu le jeudi 02 mars 2023, en présence du Directeur Délégué, Secrétaire Général & Directeur Exécutif de la Fondation Cheikh Khalifa lbn Zaid, du Directeur Médical et du personnel médical de l'HUIM6.

Après sa certification ISO-9001, L'HUIM6 s'engage davantage sur la voie de la qualité et de la performance



L'Hôpital Universitaire International Mohammed VI de Bouskoura s'engage dans un processus d'accréditation Canada en vertu de l'accord conclu entre la Fondation Cheikh Khalifa et l'accréditation Canada.

Le programme Qmentum International MC d'Accréditation Canada est un programme reconnu à l'échelle internationale. Il est focalisé sur l'amélioration de la qualité, de la sécurité et de l'efficacité des soins et services de santé en mettant le patient et sa famille au centre du processus d'accréditation.

Il utilise une approche holistique pour évaluer la qualité des soins, en mettant l'accent sur les besoins, les valeurs, les croyances et les préférences des patients et de leurs familles.

L'HUIM6 s'inscrit au programme international IHAB «Initiative Hôpital Ami des Bébés» lancé par l'OMS et l'UNICEF



Le programme IHAB est destiné aux professionnels de santé des services de Maternité et de Néonatalogie. Son objectif est d'offrir des soins optimaux aux nouveaux-nés et aux nourrissons allaités.

L'initiative s'articule autour de trois axes:

- Améliorer l'accueil des nouveaux-nés ;
- Protéger, soutenir et encourager l'allaitement maternel;
- Favoriser un accompagnement optimal des parents pendant la grossesse, à la naissance et durant le séjour.

Dans le cadre de cette démarche de promotion de la santé et du bien-être de l'enfant et de sa maman, le label "Hôpital Ami des Bébés" est gage de qualité de prise en charge des parents et de leurs bébés.

Tournoi ramadanesque de tennis de table



À l'occasion du mois sacré de Ramadan, l'HUIM6 a organisé un tournoi de tennis de table ouvert à l'ensemble du personnel de l'hôpital. Le tournoi a été remporté par M. Hicham TAOUFIK du BAF central, quant à la 2ème et 3ème places, elles sont revenues respectivement à M. Yassine YAKINE du service financier, et M. Ali BILALI du magasin central.



Prise en charge des étudiants de l'UM6SS aux urgences



Suite à la décision de la présidence de la FCKM, l'HUIM6 annonce la prise en charge gratuite des étudiants de l'Université Mohammed VI des Sciences et de la Santé, en cas de situation d'urgence. Les étudiants seront désormais pris en charge aux urgences de l'Hôpital sans aucune formalité financière préalable.

Convention avec MCI CARE : Un accès gratuit aux soins à tout le personnel de l'hôpital



Parmi les multiples actions sociales entreprises par la Fondation Cheikh Khalifa Maroc, de nouvelles dispositions d'accès aux soins ont été accordées à nos chers collaborateurs, notamment :

- La prise en charge de la complémentaire santé qui passe de 90% à 95%
- L'activation de la carte tiers-payant MCI CARE
- La gratuité des soins par la prise en charge totale du tiers-payant du collaborateur, de son conjoint et de ses enfants. Ces avantages sont désormais accessibles dans l'ensemble des entités hospitalières de l'écosystème

Première Allogreffe au CIHOPe



Le Centre International d'Hémato-Oncologie Pédiatrique (CIHOPe) de l'HUIM6 vient de réaliser sa première allogreffe au profit d'un enfant de 14 ans atteint de Leucémie aiguë myéloïde (LAM).

Le jeune patient a été pris en charge dans le secteur stérile du CIHOPe, où il a bénéficié d'une chimiothérapie de conditionnement pour ensuite recevoir le greffon. Le patient est actuellement hospitalisé dans l'attente de sa récupération hématologique. Il sera ensuite suivi en consultation au niveau de l'hopital de jour jusqu'à la reconstitution immunologique.

Le Pôle d'excellence Femme-Mère-Enfant renforce son dispositif : Ouverture d'une unité «Kangourou»



Au plus près de la réanimation néonatale, une unité Kangourou a vu le jour. Elle est destinée à accueillir des bébés fragiles, prématurés, ou de petit poids, qui nécessitent des soins, mais dont la vie n'est pas menacée.

Cette structure doit permettre de favoriser le plus possible le rapprochement entre la mère et l'enfant, durant toute la période du soin, et de préparer un retour serein et souvent plus précoce à domicile du bébé.

La philosophie de ces unités Kangourou repose sur le contact peau à peau de l'enfant avec sa maman, à l'image des bébés kangourous bien au chaud dans la poche marsupiale de leur mère.

Ce genre de prise en charge favorise le développement neuro-comportemental de ces enfants fragiles. Les soignants s'adaptent aux besoins de chaque bébé et de sa maman, en privilégiant toutes les occasions de contact et de plaisir.

L'HUIM6 se dote d'un nouveau centre de soins et d'éducation périnatale



Situé au 1er étage à proximité du bloc obstétrical, ce centre de soins et d'éducation périnatale offre un accompagnement personnalisé de la femme enceinte (du 3ème trimestre de grossesse jusqu'à après la naissance du nouveau-né), en proposant des cours et des ateliers dispensés par une professionnelle de périnatalité sous la responsabilité d'un médecin gynéco-obstétricien.

Le centre est doté, entre autres, d'une salle de soins et de consultation, et d'une salle d'éducation périnatales.



Extension de l'Unité de Soins Intensifs (USI)



«L'HUIM6 renforce de 5 lits supplémentaires la capacité litière de son Unité de Soins Intensifs, pour atteindre transitoirement 15 lits. Cette démarche, visant une capacité prévisionnelle de 20 lits, vient dans une optique d'élargissement de l'offre de soins pour les patients nécessitant une surveillance continue.»

Pr Fatima Zahra BENIAZ Responsable de l'USI

Projet d'accréditation du centre de Procréation Médicalement Assistée (PMA) : Les travaux de réaménagement et de mise à niveau viennent d'être achevés



Dans le cadre du projet de partenariat avec la société EMBRYOTOOLS, visant la mise en conformité et l'accréditation du centre de Procréation Médicalement Assistée (PMA) de l'HUIM6, les travaux de réaménagements relatifs aux recommandations émises par les experts viennent d'être achevés.

Rappelons que le centre PMA de l'HUIM6 a la particularité de regrouper, dans une unité de lieu, toutes les étapes du parcours clinique et biologique liées à la médecine de la fertilité.

Création de la Commission du Médicament et des Dispositifs Médicaux Stériles (COMEDIMS)



Cette comission, commune à l'ensemble des entités de l'écosystème, représente une instance pluridisciplinaire avec une représentativité du corps médical, pharmaceutique et paramédical, qui contribue par ses avis et propositions à la définition de la politique de l'écosystème dans le domaine du médicament et autres produits de santé.

Signature de nouvelles conventions de tiers-payant

La signature de nouvelles conventions s'inscrit dans le cadre des partenariats stratégiques visant la fluidification des circuits des patients adhérents aux différents organismes de l'assurance maladie, et définissant les conditions d'accueil des adhérents pour une qualité de prise en charge optimale.

Dans ce cadre, la FCKM, à travers le Directeur Général de l'HUIM6, a signé deux nouvelles conventions :

- La Mutuelle Générale des Administations Publiques au Maroc (MGPAP) représentée par son président Moulay Brahim EL OTHMANI



- Les Œuvres de Mutualité des Fonctionnaires et Agents Assimilés du Maroc (OMFAM) représentée par son président Aziz ALAMI.



L'HUIM6 applique les décisions de la FCKM relatives à l'AMO TADAMON



Dans une démarche solidaire, la Fondation Cheikh Khalifa Maroc soutient l'effort de l'Etat en exonérant du «reste à charge», les patients relevant de l'ancien régime RAMED, affiliés récemment au régime de l'AMO/CNSS.

Un nouveau circuit pour les urgences gynéco-obstétricales



Dans le cadre de l'optimisation du parcours patient, l'HUIM6 a mis en place un nouveau circuit individualisé pour les patients des urgences gynéco-obstétricacles, l'objectif étant de garantir plus de fluidité, de confort, de traçabilité et de sécurité.



Une unité de prélèvement et de don de sang, relevant du Blood Center FCKM, voit le jour à l'HUIM6



L'HUIM6 a inauguré le 08 Mars 2023 son unité de prélèvement et don de sang. L'instauration de cette unité permettra une meilleure disponibilité et une gestion optimale du sang, pour répondre aux demandes de plus en plus importantes liées à l'augmentation de l'activité de l'Hôpital, particulièrement dans les cas de grossesses à risques et autres urgences vitales. Elle contribuera également à rapprocher les points de

don de sang pour la population de la région.

Première campagne de collecte de sang organisée à l'HUIM6

A l'occasion de l'inauguration de son unité de prélèvement et de don de sang, qui coïncide avec la journée des droits de la femme, celébrée le 08 mars, l'HUIM6 a organisé une première campagne de don de sang, en collaboration avec le Centre Régional de Transfusion Sanguine de Casablanca.



plusieurs acteurs associatifs ainsi que les collaboratrices et collaborateurs de l'HUIM6 et a suscité l'implication de la population locale qui ont tous fait preuve d'engagement pour cette noble cause.





FLASH INFO

Naoual OUARIK, secrétaire médicale de la consultation pédiatrique, gagnante du quiz «Flash minute qualité» du premier trimestre 2023



Naoual OUARIK Ambassadrice qualité pour le premier trimestre 2023

Le développement de la culture qualité est une priorité de notre hôpital. C'est dans ce cadre que le département qualité et gestion des risques, via une approche pédagogique et surtout ludique, partage chaque trimestre avec l'ensemble des collaborateurs le "Flash minute qualité" avec son quiz, afin de tester leurs connaissances dans la thématique choisie et récompense le gagnant désigné « Ambassadeurs qualité du trimestre ».

La thématique pour ce premier trimestre 2023, a été «l'Initiative Hôpital Amis des Bébés».

Naissance de triplés dans le service de gynécologie obstétrique de l'HUIM6

«Le 14 mars 2023, le service de gynécologie obstétrique de l'HUIM6 a vu la naissance pour la première fois de triplés garçon».

Pr Adil EL GHANMI Professeur Agrégé en Gynécologie-Obstétrique



"Toute l'équipe s'est merveilleusement occupée de moi & mes bébés, je ne pourrai les remercier suffisamment"

Confie la maman

En cette heureuse occasion, l'Hôpital Universitaire International Mohammed VI, avec toutes ses composantes, adresse ses vives félicitations aux parents et à la famille des nouveaux-nés, en leur souhaitant une bonne santé et une longue vie.



Alimentation saine pendant le mois sacré de Ramadan



Le mois de Ramadan est un mois particulier pour les musulmans. C'est une occasion pour faire le point sur son mode de vie et plus particulièrement sur son rapport à l'alimentation. Pour allier jeûne et alimentation saine, nous vous présentons quelques recommandations à suivre durant ce mois sacré :

- -Structurer les prises alimentaires autour de 3 repas, ce qui correspond à un petit déjeuner « Shour », un déjeuner (à la rupture du Ftour) et une collation dans la soirée.
- -Equilibrer et varier vos repas, en veillant à apporter des aliments des principaux groupes (fruits et légumes, féculents, viande, poisson ou œufs).
- -Eviter les sucreries et les produits transformés.
- -Limiter la consommation de sel et éviter les produits trop épicés et salés.
- -Eviter de grignoter tout au long de la soirée.
- -Bannir les fritures et privilégier les cuissons douces, à la vapeur, tagine, au four à faible température, en papillote...
- -Manger lentement et en quantité adaptée aux besoins de chacun.

- -Hydratez-vous en quantité suffisante et de façon étalée sur toute la soirée (eau, tisane, thé...)
- -Pratiquer une activité physique régulière, de faible à moyenne intensité.

L'objectif de l'alimentation post-ramadan sera de maintenir ces habitudes alimentaires saines sur le long terme, pour bénéficier pleinement des bienfaits du jeûne.

Bonne lecture et excellent ramadan à tous!

Yousra MOUSTAFID
Diététicienne nutritionniste

ACTUALITÉS EN LIGNE

Pour le confort et la sécurité de ses patients, l'HUIM6 a réorganisé le circuit des visiteurs. Une capsule vidéo de sensibilisation aux règles de visite des patients a été réalisée par notre département communication





Scannez ce code pour visualiser la capsule

Cette capsule a pour objectif de sensibiliser l'ensemble des visiteurs sur les règles et modalités de visites au sein de l'HUIM6.

Cette initiative contribuera à l'amélioration des conditions d'accueil de nos visiteurs et surtout au confort et à la protection de la santé de nos patients et de leurs proches.

Centre de soins et d'éducation périnatale de l'HUIM6, nouvelle initiative au service des nouveaux-nés





Scannez ce code pour accéder à l'article

Nos félicitations au Pr Abdessamad EL AZHARI du service de neuro-chirurgie de l'HUIM6 - UM6SS, qui vient d'être élu Président de la S.N.C.L.F (Société de Neuro-Chirurgie de Langue Française)





visualiser la vidéo



HÔPITAL UNIVERSITAIRE INTERNATIONAL MOHAMMED VI





